

TRIBUNALES

Nadales niega que Athos recibiera dinero en Mónaco

20

SUCESOS

Conmoción en Castellón por el hallazgo de un tercer cadáver

20

Sociedad
Y C I U D A D E S

RELIGIÓN

Los obispos modifican el Concilio para agradar a Roma

23

SANIDAD

Polémica por un envío de sangre contaminada a Marruecos

24

METEOROLOGÍA: *Los efectos del temporal en España*

El temporal hunde parte del paseo marítimo S'Abanell de Blanes y anega el delta del Ebro

■ En Vila-seca, la caída de un muro causó la muerte de una mujer. En Balaguer, se han tenido que desalojar más casas ante el temor de nuevos desprendimientos de rocas

JORDI CAUPENA
ROSA M. BOSCH

BLANES / TARRAGONA. — El temporal de levante que durante las últimas 24 horas ha afectado la Costa Brava ha hundido parcialmente un tramo de unos cuarenta metros del paseo de S'Abanell, en la localidad de Blanes (la Selva). Una primera evaluación de los daños asciende a más de ocho millones de pesetas. El alcalde, Félix Bota (CiU), informó ayer que la reparación de los mismos se iniciará lo antes posible, para lo cual ya se ha puesto en contacto con el responsable del Ministerio de Obras Públicas Transportes y Medio Ambiente (Moptma) en la provincia, Manuel Girona. No obstante, Bota reiteró la voluntad del consistorio de encontrar una solución definitiva al problema porque, el pasado mes de diciembre, esta parte del paseo ya resultó gravemente afectada por otro temporal marino. Aquel viernes, la arena del mar invadió parcialmente el paseo y su aparcamiento.

Ayer, los portavoces de todos los grupos políticos municipales (CiU, PSC, PP, IC-LV y ERC) acordaron por unanimidad solicitar al ministerio una solución definitiva para los problemas que las tempestades causan en el paseo. Una de ellas, según el alcalde, podría ser la construcción de un espigón que contenga las olas. El próximo lunes, técnicos del Moptma harán una primera inspección a fondo de los desperfectos. Además de derruir parte del paseo, el temporal inundó las calles próximas. La policía local se vio obligada a impedir el paso de vehículos en algunas de ellas, a causa de la gran cantidad de arena que las convertía en intransitables. Asimismo, el fuerte oleaje también obligó a limitar por un solo carril la circulación de una avenida cercana al paseo marítimo, con el fin de reservar el otro para los peatones.

La parte de paseo afectada es la única del mismo que no está protegida por las grandes rocas que, en el resto del trazado, impiden que el temporal arrastre la arena que ocupa el subsuelo del paseo. Según el alcalde, la solución definitiva consistiría, pues, en derribar la parte afectada para poder reconstruirla sobre muros de contención.

Crecida del río Ebro

En el otro extremo de Cataluña, el temporal de viento en el litoral se sumó a la crecida del río Ebro, motivada por la apertura de las compuertas de los embalses de esta cuenca. Entre ambos, provocaron inundaciones en el delta del Ebro durante la tarde del pasado jueves.

El desbordamiento del tramo final del río inundó algunos campos de arroz, así como las playas de Riumar y de la Marquesa, en el término municipal de Deltebre (Baix Ebre), que ayer todavía continuaban ocultas bajo las aguas. "La subida del nivel del mar ha taponado la desembocadura del río que no ha podido



MIGUEL RUIZ

El temporal arrastró la arena sobre la que se construyó el paseo S'Abanell de Blanes y provocó el hundimiento de parte del mismo

desaguar y, por tanto, se ha desbordado", indicaron ayer fuentes del Ayuntamiento de Deltebre. El delta empezó a recuperar ayer la normalidad, aunque los estragos causados por el temporal todavía eran evidentes. Los pescadores que dejan sus barcas junto al paso fluvial hasta la isla de Buda se vieron obligados a izarlas hasta tierra firme para evitar que el agua las arrastrara y sufrieran daños. Asi-

mismo, dos grúas de gran tonelaje tuvieron que sacar del río una golondrina, que realiza trayectos turísticos por el delta, al abrirse una vía de agua en la misma.

Por último, un tramo del recientemente inaugurado paseo marítimo de la urbanización Riumar también sufrió destrozos a causa de las inundaciones, y un puente se desplomó en la vecina localidad de l'Ampolla. Ayer, bri-

gadas de operarios y agricultores procedieron a reconstruir urgentemente los muros de contención de arena que protegen los arrozales.

En Vila-seca (Tarragonès), el viento provocó el desplome de un muro de la calle Mas Calvó que cayó sobre Francisca Tabera Leal, de 56 años, causándole la muerte. En Balaguer (Noguera), los desprendimientos de tierra y rocas registrados en los últimos días a consecuencia de las lluvias han obligado al ayuntamiento a incrementar el número de viviendas de la calle El Pont que deben ser desalojadas por el peligro que comporta para sus ocupantes.

Ocho familias en contra

La orden de desalojo afecta ya a 12 viviendas situadas en las calles Minerva y Cerers, que se encuentran justo en la ladera de la montaña de la que el pasado martes de precipitó una roca de dos toneladas que destruyó prácticamente una casa que en ese momento estaba deshabitada. Los técnicos municipales trabajan desde entonces para reforzar la montaña afectada con la colocación de más mallas metálicas que impidan nuevos desprendimientos.

A pesar de la orden municipal de desalojo, ocho familias siguen viviendo en sus casas de la calle El Pont argumentando que "si seguimos aquí, el ayuntamiento actuará más deprisa". Por otra parte, las lluvias y los desprendimientos de tierras y rocas mantiene cortada al tráfico la carretera local 911, entre el Port de Comiols y Sant Salvador; mientras que la nieve y el riesgo de aludes han obligado a adoptar idéntica medida en los accesos por carretera al puerto de La Bonaigua. ●

Un joven desaparece en aguas de Cubelles

■ Un joven de 23 años desapareció la noche del jueves mientras participaba con un grupo de unas 30 personas en una ofrenda floral al mar, en un rito tan arriesgado como inusual, en Cubelles (el Garraf). Roberto Piquer Ballester, residente en Terrassa, desapareció en el mar en un remolino.

La intensa búsqueda realizada durante todo el día de ayer por la Guardia Civil, la Cruz Roja del Mar, los bomberos de la Generalitat y la policía municipal de Cubelles ha resultado infructuosa. La Guardia Civil ha recabado la colaboración de un helicóptero procedente de Huesca y de los submarinistas del grupo especial de actividades subacuáticas, que mantendrán la búsqueda durante 15 días.

Los hechos ocurrieron alrededor de las 11 de la noche frente al camping Les Salines, de Cubelles. El mal estado de mar, que llegó a levantar olas de hasta cuatro metros de altura, impidió que una pequeña embarcación de un metro



XAVIER GÓMEZ

El bote de la ofrenda floral que provocó la tragedia de Cubelles

de eslora, en la que se habían depositado flores en su cubierta, se alejara mar adentro.

Tras observar cómo las olas llevaban de regreso repetidamente la barca, Roberto Piquer Ballester se lanzó al agua para intentar arrastrarla nadando mar adentro. Pero al poco rato de entrar al agua

desapareció en un remolino junto a un espigón. El compañero de su madre se lanzó inmediatamente al mar para salvarlo, pero no pudo llegar hasta él. Dos policías municipales de Cubelles también se lanzaron a las movidas aguas para rescatarlo, con el mismo resultado. — RAMON FRANCÀS